

MEMORIA

**INFORME SOBRE EL PERFILADO CRIMINAL EN CASOS
DE ABUSO SEXUAL A MENORES.**

**Análisis del caso de Álvaro Iglesias Gómez, alias
“NanySex”.**

Elaborado por: Alba Marín Redondo, analista criminal.

Unidad de referencia: Unidad de Análisis de Conducta y Perfilado Criminal.

Destinatario: Unidad de Análisis Criminal-Guardia Civil.

Informe nº 05/2025

I. Destinatario.

El 15 de mayo de 2025, esta Unidad de Análisis de la Conducta y Perfilado Criminal recibió la solicitud de elaboración de un informe por parte de la Unidad de Investigaciones de la Guardia Civil. El cual deberá servir como instrumento para contribuir en la prevención de casos de abuso infantil.

II. Fase previa.

Dicho informe se ha solicitado debido al incremento de casos de abusos a menores en los últimos años y con el objetivo de poder optimizar la identificación temprana y eficaz de agresores reincidentes o potenciales, con el fin de poder prevenir nuevas agresiones, mejorar la dirección, técnica, de las investigaciones y apoyar la toma de decisiones operativas en materia de protección de menores y persecución del delito.

A su vez, se ha analizado brevemente el caso de Álvaro Iglesias Gómez para utilizar como referencia real y documentada un caso de agresión sexual múltiple y reincidente a menores, para poder comprender elementos que son claves a la hora de planificar, ejecutar y ocultar el delito que se trata en este infome.

Objetivos:

- Demostrar la importancia del perfilado criminal en casos de abuso infantil.
- Favorecer la identificación temprana y eficaz de los agresores sexuales de menores reincidentes/potenciales.
- Prevenir nuevos abusos. Mejorar la calidad de vida de las víctimas a través de la investigación del perfil criminal de este tipo de agresores.
- Realizar una comparativa con un caso real para apoyar la investigación.
- Comprender los indicadores de riesgo de reincidencia en este tipo de agresores sexuales.
- Evidenciar limitaciones que pueden ayudar a comprender mejor la utilización del perfilado criminal en las investigaciones.
- Promover una serie de recomendaciones que destaquen la importancia del perfilado criminal en el ámbito operativo.
- Incrementar la información que se tiene hasta el momento sobre el perfilado criminal y la importancia de seguir utilizándolo como herramienta investigativa.

III. Fase de planificación.

Hipótesis:

- El perfilado criminal contribuye de manera significativa en la identificación temprana de agresores sexuales de menores reincidentes/potenciales.
- Álvaro Iglesias Gómez, alias “NanySex”, comparte similitudes con el perfil criminal de los agresores sexuales de menores generalizado.
- Alto riesgo de reincidencia debido a las conductas delictivas de las que se trata en el informe.
- La utilización de perfiles criminales mejora la eficacia y orientación de las investigaciones en casos de abuso infantil.
- El implemento del perfilado criminal en las investigaciones de casos de abuso a menores mejora la capacidad de las fuerzas policiales para detectar más rápidamente señales de riesgo.
- Los agresores sexuales de menores muestran déficits en sus relaciones personales con adultos.
- El perfilado criminal permite que se acote el número de sospechosos en las etapas más iniciales de la investigación.

- Se encuentran divergencias en el perfil de Álvaro Iglesias Gómez y el perfilado criminal común de los agresores sexuales de menores.

IV. Fase de obtención.

Para la realización del presente informe, se han utilizado 42 fuentes de interés. La información se ha obtenido a partir de:

- Documentos y revistas científicas extraídos de google scholar, scielo, Ministerio del Interior, dialnet...
- Páginas web de psicología y criminología.
- Noticias y artículos procedentes de periódicos como Journals, EuropaPress, LaVerdad...
- Documentos universitarios tales como TFGs y TFM: UCLM, UNED, UNIR...
- Datos porcentuales procedentes del Instituto Nacional de Estadística.
- Informes realizados por psicólogos y estudiantes universitarios y de máster.
- Podcast sobre el caso de Álvaro Iglesias Gómez realizado por “Elena en el país de los horrores” en el que entrevista a Eduardo Casas, subinspector de la Brigada Central de Investigación Tecnológica.
- Libro “Siete Crímenes casi perfectos” escrito por Beatriz de Vicente.

V. Fase de tratamiento de la información.

La técnica principal en la elaboración de este informe ha sido la codificación cualitativa de todo el material que se recopiló en un primer momento, incluyendo textos, informes, vídeos, entrevistas, datos porcentuales, noticias..., con el propósito de conseguir realizar un cribado exhaustivo de la información. A partir de esta primera selección de la información, se procedió a organizar 5 documentos diferentes en los cuales, cada uno correspondía a un apartado específico del marco teórico del informe. Esta diferenciación, permitió clasificar los contenidos de cada documento según la similitud y afinidad con el tema escogido y facilitó un mayor control a la hora de redactar el informe con el fin de mostrar una mayor coherencia.

Por último, se realizó un segundo cribado para afinar la información seleccionada para cada apartado, asegurando de esta manera que cada documento contuviera datos necesarios para el desarrollo de cada sección del informe.

VI. Fase de análisis.

Se ha realizado un análisis cualitativo de la información basado en la codificación de contenidos. La información fue codificada manualmente y fue agrupada en base a las diversas categorías temáticas del informe, que se desarrollaron a partir de:

- Analizar fuentes abiertas tales como periódicos, libros, vídeos...
- Utilizar perfilado deductivo e inductivo.
- Diferenciar entre modus operandi y firma de la escena del crimen.
- Importancia del perfilado criminal.
- Indicadores de riesgo para evitar conductas reincidentes.
- Vulnerabilidad de las víctimas.
- Perfilado criminal y su aplicación en investigaciones policiales.
- Limitaciones del perfilado criminal.
- Protocolos de reinserción social para agresores sexuales de menores.
- Rasgos de la personalidad de los agresores sexuales de menores.

- Casos de abuso infantil.
- Examinar patrones de conducta.

VII. Fase de difusión.

El trabajo final se ha presentado en formato de Informe Ejecutivo dirigido a la Unidad de Análisis Criminal de la Guardia Civil. El informe ha sido realizado por una analista criminal de la Unidad de Análisis de Conducta y Perfilado Criminal. Se ha desarrollado y entregado el informe en formato PDF ya que, se ha considerado que dicho formato facilita su difusión digital e impresión para que pueda ser utilizado en contextos tanto académicos como institucionales. La estructura y división de los apartados del trabajo siguen un formato técnico y conciso que facilita su lectura y comprensión.

VIII. Fase de retroalimentación.

Aprendizajes:

- Debido a la cantidad de información que ha tenido que ser reescrita para desarrollar el informe, he mejorado mis técnicas de redacción comparado con informes anteriormente realizados.
- Sintetizar bien los objetivos para poder tener un propósito claro durante todo el informe.
- Planificar de manera previa y con tiempo es fundamental para evitar acumulación y frustración a la hora de realizar el informe.
- Desarrollar una mirada más crítica sobre los delitos sexuales cometidos contra menores y comprender la utilidad del perfilado criminal en este tipo de situaciones.

Errores o dificultades:

- Limitaciones a la hora de buscar sobre Indicadores de riesgo en agresores sexuales de menores reincidentes, ya que muchos de los protocolos que se han realizado contaban con una muestra muy pequeña por lo que no se podían tener en cuenta en el informe.
- Sobrecarga de datos e información al comienzo del informe.
- Dificultad para encontrar un hilo conductor al principio del informe.
- Exceso de profundidad en los primeros borradores del informe lo que me llevó a reescribir varias veces y eso hizo que me retrasara al principio y no viera avances.

Aciertos o mejoras:

- Codificar la información de forma cualitativa y dividirla en 5 documentos diferentes supuso una gran ayuda al comienzo del informe ya que de esta manera, toda la información era más visible y se podía comenzar el informe con una idea general de cada uno de los apartados.
- Utilizar fuentes abiertas como Podcast o libros, han marcado la diferencia en el contenido del informe.
- Lograr relacionar los conceptos expuestos en el marco teórico del informe con las conclusiones y recomendaciones. Lo cual ha enriquecido la veracidad e importancia del perfilado criminal en casos de abuso infantil.